

MENU

Le Courrier  
de l'Ouest

f

Mon espace

Réservé  
aux abonnés

## « J'ai appris sur le tas » : Jean répare... et les Niortais s'en réjouissent

Jean Mazin, ex-électricien aéronautique de 39 ans de la Marine Nationale s'est lancé dans une entreprise de dépannage en décembre dernier. Il intervient à Niort en vélo-cargo.



Jean Répare est disponible 7 jours sur 7 de 9 heures à 18 heures. | CHRISTOPHE BERNARD

Courrier de l'Ouest Dimitri Geslot

Publié le 16/01/2026 à 11h27

### Journal numérique



Un expert multitechnique qui se déplace directement chez vous à vélo-cargo ? Cela existe bel et bien dans le sud des Deux-Sèvres à Niort.

MENU

**Le Courrier de l'ouest**

f

Mon espace

se rend chez les Deux-Séviens pour

Il s'agit de Jean Mazin, alias Jean Répare, un jeune homme de 39 ans originaire de région parisienne qui a commencé son projet le 3 décembre 2025. C'est son activité principale et elle consiste à venir faire des interventions rapides sur de l'électroménager, de la domotique ou encore sur tout ce qui touche à l'électricité chez le particulier. Jean Répare réalise également des projets de rafraîchissements intérieurs et d'aménagements sur des murs, des sols ou encore des cuisines. Cette technique, le jeune entrepreneur l'a acquise de par son expérience professionnelle mais aussi par lui-même : « **J'ai aussi rénové à titre perso des maisons, des appartements. J'ai appris comme ça en fait. Tout ce qui est plomberie, tout ça, j'ai appris sur le tas en fait. J'ai fait mes erreurs et maintenant, je ne les fais plus.** » Ses journées sont rythmées en moyenne par deux rendez-vous de 2 heures pour des « **petits chantiers** », un le matin et un autre l'après-midi. Sauf cas exceptionnel, « **s'il y a un petit dépannage en plus, je peux le noter.** »

## Un artisan pas comme les autres

Ce qui démarque Jean Répare des autres artisans, c'est surtout son mode de transport atypique. Il explique lui-même ce choix car « **j'ai pris conscience de l'aspect écologie. L'empreinte carbone en général à éviter. Et puis, je me suis dit, Niort, c'est plutôt bien desservi en vélo. On peut aller un peu partout, ce n'est pas une ville immense. Et puis, ça fait déjà plusieurs années que je dépose mes enfants à l'école en vélo.** » « **Et puis, ça réduit les coûts aussi, en fait.** » Mais le jeune entrepreneur se déplace également aux alentours de la ville, cette fois-ci, en « **véhicule perso. Je fais simple.** » »

MENU

Le Courrier  
de l'ouest

f

Mon espace



Jean Mazin a déjà réalisé une trentaine d'interventions chez des particuliers depuis la création de l'entreprise. | CHRISTOPHE BERNARD

## Pourquoi s'être lancé dans l'auto-entrepreneuriat

Avant de devenir auto-entrepreneur, il a passé 10 ans dans la Marine Nationale de 2006 à 2016. « **Je réparais des avions, c'était des Atlantique 2, des avions de chasseurs de sous-marins.** » « **Et après, j'ai fait les éoliennes pendant 6** » « **ans, technicien.** » « **Et puis là, ça faisait un an, j'étais en CDD dans l'assainissement de Niort Agglo. Et donc là, j'ai quitté mon CDD et je me suis lancé dans la foulée.** » » Mais ce projet d'entreprise s'est construit au fur et à mesure. Jean Mazin nous explique : « « **Ça fait depuis un moment que je réfléchis à être mon propre patron. Le salariat, ça ne me convenait plus. Je préfère travailler pour moi, faire mon propre emploi du temps.** » » Pour l'homme de 39 ans, créer son entreprise c'est « « **une histoire de confiance en soi. Au début, on est salarié, on apprend, on a l'impression de ne pas être mauvais, mais enfin d'être petit. Et puis à force, on acquiert des compétences et on se rend compte qu'on n'a plus rien à envier aux autres et qu'on peut en fait bosser pour soi maintenant et que l'on sait tout faire** ». » Il est d'ailleurs ravi de son entreprise malgré le fait qu'elle soit toute récente. « « **En fait, je ne pensais pas que ça fonctionnerait dès le premier mois. Et j'arrive à me dégager un salaire (N.D.L.R.)** » « : environ 2 000 € net par mois) qui est supérieur à ce que j'avais quand j'étais salarié, dès le début. Ça marche mieux que je pensais.

quand même. »

## À LIRE AUSSI : Bressuire. Auto-entrepreneuse, elle se lance comme conseillère en immobilier

Mais en cas de soucis, le jeune entrepreneur n'est pas seul dans ce projet. « **Mon père a toujours été chef d'entreprise depuis que je suis né. Il a été ingénieur, il a créé sa boîte, il avait une dizaine de salariés. Si j'ai une question, j'ai juste à lui poser et il me répondra. Moi, je suis entre guillemets privilégié dans le sens où je n'ai pas besoin de me faire tout tout seul.** » Malgré cela, son emploi du temps est plutôt libre. « **Si j'ai décidé que ce mercredi après-midi, je passerai ma journée avec mon fils, je n'ai pas besoin de demander à un patron de poser une journée. Je suis mon patron.** »

## Les clients en sont ravis

Et l'apparition de ce nouveau service n'est pas sans plaisir aux Niortais ! Un client de Jean Répare nous le confie. « **On trouve pas, non plus, un électricien professionnel qui a pignon sur rue. Il vient pas, un travail comme ça, ça ne l'intéresse pas (N.D.L.R. : Jean Répare intervenait chez ce monsieur pour effectuer un transfert de prise électrique). Ce qui les intéresse, c'est les gros chantiers. Si vous voulez faire un travail comme ça sérieux, professionnel, bah vous trouvez pas** ». Pour ce monsieur, « **À Niort et dans d'autres villes, il y a une demande, et elle n'est pas satisfaite parce qu'on ne trouve pas. Moi, vous voyez, je n'ai pas ces outils-là. Et c'est un travail de professionnel.** » Pour les clients de Jean Mazin et ce monsieur, ils savent maintenant vers qui se tourner sans avoir à chercher longtemps un spécialiste ou à attendre un devis. « **À partir du moment où on trouve quelqu'un comme Jean, qui fait du bon boulot, nous deux, après, on pourra, si on a d'autres travaux, faire appel à ses services.** » D'une certaine façon, cela évite à des particuliers de se la jouer bricoleur du dimanche et d'aggraver leurs problèmes initiaux.

Artisanat

Deux-Sèvres

Niort

Vélo

## Ailleurs sur le web

Contenus Sponsorisés